

**WSJ**

CONTENIDO LICENCIADO POR  
 THE WALL STREET JOURNAL

TIM HIGGINS  
 THE WALL STREET JOURNAL

El intento fallido de asesinato de Donald Trump activó un interruptor en Elon Musk.

Durante meses, Musk había expresado a viva voz su preocupación por la dirección que había tomado la nación. Se burló del Presidente Biden pero aún no había manifestado su apoyo directo al intento más reciente de Trump de regresar a la Casa Blanca.

Entonces resonaron los disparos el sábado en la noche. Y mientras todos luchábamos por entender lo que habíamos visto recién, Musk no dudó. Rápidamente no dejó ninguna duda sobre su posición, y publicó en la plataforma X con el tipo de emociones y frecuencia que le han hecho congraciarse con muchos, y alejar a otros.

Trump era su hombre. Con su respaldo al expresidente, el multimillonario jefe ejecutivo de Tesla y SpaceX aprovechó su fuente de poder en las redes sociales; y publicó durante todo el fin de semana toda una gama de sentimientos y hechos, o falta de ellos.

Después de años de peleas en línea, Musk es un maestro de los memes, definiendo narrativas y reuniendo su ecoverso en apoyo de su causa; y esperaba Trump, de votar. Como Musk ha dicho: "Quien controla los memes, controla el Universo".

Incluso su tuit de respaldo el sábado tenía matices del meme principal del día: un video de 12 segundos de Trump, ensangrentado después del ataque, rodeado de agentes del Servicio Secreto, levantándose con el puño apretado y en su boca: lucha, lucha, lucha. Seguido por los vitores en aumento de los asistentes a la concentración en Butler, Pensilvania, a medida de que se daban cuenta de que Trump no solo sobrevivió sino que se mostraba desafiante.

El meme evocaba la imagen de los infantes de Marina levantando la bandera estadounidense durante la Batalla de Iwo Jima en 1945. Excepto que era Trump, combatiendo contra las fuerzas oscuras del día.

"Apoyo plenamente al Presidente Trump y espero su rápida recuperación", escribió Musk.

Su publicación apareció aproximadamente 30 minutos después del episodio, mientras la nación seguía viendo las repeticiones de la espantosa escena.

Sea lo que fuere que estuviéramos procesando, era obviamente histórico.

Nunca sabremos lo que pasaba

# Magnate de la tecnología reveló su apoyo Tras disparos, Musk escuchó una llamada: Donald Trump

Un fin de semana de emociones fuertes ayudó a impulsar el ingreso del maestro de los memes a la contienda política.



Elon Musk había dicho que estaba en contra del Presidente Biden, pero no fue hasta el fin de semana pasado que respaldó públicamente a Trump.

## Empresario compromete alrededor de US\$ 45 millones al mes para la campaña

DANA MATTIOLI, EMILY GLAZER Y KHADEEJA SAFDAR

Elon Musk ha dicho que planea comprometer alrededor de 45 millones de dólares al mes para un nuevo súper comité de acción política que respalde la candidatura presidencial del expresidente Donald Trump, según personas familiarizadas con el asunto. Otros patrocinadores del grupo, llamado America PAC, incluyen al fundador de Palantir Technologies, Joe Lonsdale; los gemelos Winklevoss, la exembajadora de Estados Unidos en Canadá Kelly Craft y su marido, Joe Craft, director ejecutivo del productor de carbón Alliance Resource Partners.

Formado en junio, America PAC se centra en registrar votantes y persuadir a los electores para que voten anticipadamente y soliciten boletas por correo en estados indecisos, según una de las personas. La coalición evaluó que los demócratas históri-

por las mentes de los asistentes en tiempo real en el Ford's Theatre mientras veían cuando Abraham Lincoln recibió los disparos en 1865. O qué sintió la multitud inmediatamente después de que Theodore Roosevelt recibió un disparo durante un alto en su campaña en Milwaukee en 1912.

Sin embargo, convenientemente, lo vemos en 2024: la plataforma de redes sociales X, la que ayudó a dar voz a la apari-

ción de Trump el político, reaccionó en tiempo real. Y no había un mejor representante de lo que muchos estaban sintiendo en esos minutos y horas posteriores que Musk, quien adquirió Twitter, ahora X, a fines de 2022.

Una verdadera experiencia estadounidense, que detonaba ante sus casi 200 millones de seguidores. Al principio, vimos un estallido de patriotismo y apoyo hacia Trump, luego un giro hacia la

camente han tenido campañas muy sólidas para "conseguir el voto" y tomó nota de las cantidades de dinero que el bando de Biden ha dedicado a los llamados esfuerzos sobre el terreno en los estados indecisos. America PAC intentará contrarrestar eso.

Musk es actualmente la persona más rica del mundo, con una fortuna estimada que supera los US\$ 250 mil millones. La cantidad que ha dicho que planea comprometer a America PAC es una suma extraordinaria.

Si bien puede ser difícil rastrear el alcance total de algunas donaciones políticas, la más grande conocida de las elecciones de 2024 hasta ahora es de US\$ 50 millones donados recientemente por el bisnieto del banquero Thomas Mellon a un súper PAC que apoya a Trump.

Musk había indicado que planeaba comenzar sus donaciones en julio, dijo una de las personas.

ira y culpa y finalmente un desprecio hacia las teorías de conspiración.

"La última vez que EE.UU. tuvo un candidato así de duro fue Theodore Roosevelt", tuiteó el multimillonario mientras quedaba claro que Trump estaría bien.

Este fin de semana fue también el capítulo más reciente en una complicada relación entre Musk y Trump.

Solo hace unos años, el jefe eje-

cutivo de Tesla abogaba en pro de que una generación más joven buscara llegar a la Casa Blanca.

Cuando quedó claro que la contienda de noviembre sería entre Trump, de 78 años, y Biden, de 81 años, Musk por lo visto se volvió pragmático. En los últimos meses, Musk y Trump habían estado enterrando sus desacuerdos en medio de llamadas privadas y compartiendo ideas sobre inmigración, tecnología y ciencia, según ha informado The Wall Street Journal.

"He tenido algunas conversaciones con él", manifestó Musk en la reunión de accionistas de Tesla el mes pasado. "Me llama en forma inesperada sin ningún motivo".

Musk parecía inclinado hacia Trump debido a su desagrado por Biden y su creciente preocupación por el estado en general de la sociedad, el que desde su punto de vista está infectado con lo que llama el virus de la mente 'woke'. Esa frase es su abreviatura para las ideas liberales a las que culpa por permitir que la inmigración ilegal aumente sin control y lo que describe como la adopción equivocada de los esfuerzos de diversidad, equidad e inclusión.

Luego sucedió lo del sábado, como para solidificar las preocupaciones de Musk de que todos vamos por el camino equivocado.

Musk rápidamente amplió los tuits que ponían de relieve las voces conservadoras de Tucker Carlson y Vivek Ramaswamy advirtiendo anteriormente que Trump podría estar en peligro en un entorno de división que buscaba demonizarlo.

"Tiempos peligrosos se avecinan", advertía Musk aproximadamente dos horas después de que Trump fuera sacado rápidamente del escenario.

En esas horas después del ataque, X, al igual que otras plataformas, se convirtió en el vertedero de emociones fuertes, observaciones legítimas e ideas estafalarias.

Algunos sin ninguna evidencia sugerían que Trump organizó el tiroteo para su beneficio político, otros culpaban a los medios y muchos hacían paralelos con la canción de 50 Cent "Many Men (Wish Death)" sobre el rapero que sobrevivía a un

tiroteo, como si su campaña política tuviera un nuevo himno.

Musk se unió a otros en las críticas al Servicio Secreto —"Gran falla", como él lo llamó— y reituyó una entrevista de la BBC con un hombre que afirmaba que había advertido a las autoridades sobre un hombre sospechoso con un rifle en un techo en las cercanías antes del tiroteo.

"El jefe del Servicio Secreto y el líder de este destacamento de seguridad deberían renunciar", concluyó Musk.

El Servicio Secreto ha señalado que a Trump se le proporcionó seguridad adicional para los viajes de campaña y que el incidente se estaba investigando.

A medida que avanzaba la noche, Musk, al igual que muchos, empezó a especular sobre cómo las cosas pudieran haber salido tan mal. Se conectó a una cuenta preferida de X, llamada Wall Street Silver, que escribió: "Esto realmente se ve mal para el Servicio Secreto. ¿Fue falta de potencial humano para cubrir ese techo? ¿O fue un trabajo interno donde esto quedó abierto?"

Musk respondió: "La falta de potencial humano no lo explica. Los transeúntes trataron de indicar la ubicación del francotirador a seguridad (en un lugar muy obvio) durante minutos antes del tiroteo".

### DESACUERDOS

En los últimos meses, Musk y Trump habían estado enterrando sus desacuerdos en medio de llamadas privadas y compartiendo ideas sobre inmigración, tecnología y ciencia.

Y opinó sobre otro rumor descabellado que Trump, después de resultar herido, asistiría a la lucha de UFC en Denver. "Eso sería el siguiente nivel", tuiteó. (Trump no asistió).

Luego volvió a publicar a otro usuario: "Siempre pensé que Trump era un 'showman' insipido. Impresionante ver el perro que hay en él. Cambia todo".

A medida que avanzaba la noche, Musk se unió a otros que centraron su atención en la jefa del Servicio Secreto, Kimberly Cheatle. En 2022, volvió para dirigir el Servicio Secreto después de haber dejado la agencia tras 27 años para asumir un cargo en PepsiCo, según su biografía oficial.

"Así es que antes de estar a cargo de proteger al Presidente, ella estaba vigilando bolsas de Cheetos..." preguntaba Musk en respuesta a un pantallazo de esa biografía. Luego, en las primeras horas del domingo, amplió un tuit que decía que Cheatle se había enfocado en su labor como líder del Servicio Secreto en hacer contrataciones de diversidad.

Más o menos al mismo tiempo, la personalidad conservadora Chaya Raichik, conocida como la creadora de la cuenta Libs TikTok en la otra plataforma de redes sociales, tuiteaba: "¿Quién más no puede dormir?".

Artículo traducido del inglés por "El Mercurio".

